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Зерно произведено на тер-
ритории трех хозяйств, входя-
щих в состав компании ООО 
«Вико». ТНВ «Малиновское», 
на базе которого и создава-
лось «Вико», пока сохраняет  
самостоятельность, но его кол-
лектив и руководство все боль-
ше склоняются к мысли полно-
стью перейти под крылышко  
надежного инвестора. Именно 
инвестициями «Вико» и объяс-
няются столь большие объемы  
производственного строитель-
ства и модернизации машин-
но-тракторного парка. 

Вклад инвестора заметен и 
в экономике, и в социальной 
сфере села. В отличном со-
стоянии отремонтированная 
школа с современным спор-
тивным залом, открыт десятки 
лет простоявший в запустении 
православный храм, полно-
стью готова принять посетите-
лей новенькая баня-сауна с 
плавательным бассейном. 

И все же наша главная цель 
приезда в Малиново — не ба-
ней любоваться, а ознакомить-
ся на месте с положением в жи-
вотноводстве. Вместе с глав-
ным зоотехником ТНВ Сергеем 
Ивановичем Кравченко прохо-
дим по корпусам малиновской 
МТФ, любуемся упитанными и 
ухоженными симментальскими 
коровами (их здесь более двух-

сот). За два последних года к 
имевшимся (кстати, капиталь-
но отремонтированным) поме-
щениям пристроены еще два 
корпуса: один — по технологии 
беспривязного содержания на 
150 голов молодняка, второй — 
коровник на 138 мест. Уже ны-
нешним летом на территории 
фермы построены два крытых 
сенохранилища на 250 тонн 
каждый, и теперь их здесь три. 
Уже утверждена программа 
дальнейшего расширения фер-
мы, согласно которой в следу-
ющем году должен быть по-
строен еще один корпус для 
молодняка, а в 2010-м — новый 
коровник.

Дополнительные помеще-
ния и качественная работа по 
воспроизводству стада позво-

ляют обеспечивать рост пого-
ловья. Прирост составляет 25 
процентов в год. Хорошие ус-
ловия содержания скота, про-
чная кормовая база, отсут-
ствие проблемы с кадрами 
позволяют обеспечивать и до-
статочно высокую молочную 
продуктивность поголовья. До 
конца нынешнего года прогно-
зируемая продуктивность дой-
ного стада на малиновской 
ферме должна составить в 
среднем 4200 килограммов, а 
это один из лучших показате-
лей по области в целом. 

Сергей Иванович с удоволь-
ствием знакомит нас с лучши-
ми животноводами.

— Доярка Ирина Солодило-
ва у нас уже пятитысячница, то 
есть свыше пяти тонн молока 
от  каждой коровы своей груп-

пы надаивает. Среди телятниц 
хотелось бы отметить Екатери-
ну Бережную и Веру Титову, в 
группах которых средние су-
точные привесы поголовья со-
ставляют 850 граммов.

А теперь о главном — о за-
работной плате. В «Малинов-
ском» прекрасно понимают, 
что качественную и добросо-
вестную работу надо хорошо 
стимулировать. По словам 
главного экономиста С.Т. По-
луниной, среднемесячная оп-
лата труда приближается к ше-
сти тысячам рублей, при этом 
у доярок и других животново-
дов она составляет от восьми 
до двенадцати тысяч, у меха-
низаторов — в среднем 10 ты-
сяч рублей. Комбайнеры толь-
ко за жатву заработали от 40 
до 70 тысяч рублей плюс до пя-
ти тонн зерна натуроплаты. 

При этом выдается зарплата 
ежемесячно и без задержек. 
Не жизнь, а малина!

Шутки шутками, но небо 
над Малиново, как и над всей 
крестьянской Россией, все же 
не безоблачно. И здесь есть 
проблемы. До сих пор не дают 
достойной цены на зерно, а 
та, что пока предлагают, не 
способна покрыть даже издер-
жки на его производство, по-
этому почти все оно в ожида-
нии лучших времен лежит на 
складах. А ведь надо платить 
налоги и рассчитываться с 
кредитами, готовить ресурсы 
к весенней посевной. Два мо-
локоперерабатывающих заво-
да — свой, краснозорен ский, 
и хомутовский (Новодере-
веньковский район) — не рас-
считываются за закупленное 
молоко; в результате зависли 
между небом и землей сотни 
тысяч рублей, которые пока 
никто не собирается отдавать. 
Теперь все малинов ское мо-
локо поставляется только в 
Орел, а до него почти 150 ки-
лометров. 

Так что условия для произ-
водства здесь те же, что и по-
всюду, а вот настрой и реаль-
ные дела — на порядок лучше, 
чем у соседей. Секрет — в же-
лании и умении работать, в 
честной политике инвестора, в 
добром настрое жителей ста-
ринного села, испокон веков 
привыкших трудиться не за 
страх, а за совесть.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото 

Вячеслава МИТРОХИНА.
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При этом предлагается приме-
нять дифференцированный 
подход к предоставлению дан-

ной льготы — если предприниматель 
сохраняет  заработную плату работ-
ников, не снижая ее, и не допускает 
сокращения рабочих мест.

По мнению В.Г. Щипковой, может 
быть, следует ввести конкретные дни, 
когда все контролирующие органы во 
главе с исполнительной властью бу-
дут проводить встречи с предприни-
мателями, чтобы ответить на острые 
вопросы. Сегодня же налогоплатель-
щику из Дмитровского района, чтобы 
получить консультацию в части нало-
говых обязательств, надо ехать в 
Орел, потому что офис его налогово-
го органа находится только здесь.

Или как человеку в Должанском 
или Краснозоренском районе самому 
разобраться, что такое бизнес-инку-
батор, гарантийный фонд, фонд мик-
рокредитования, демонстрационный 
кооператив, венчурный фонд и т. д.?  А 
ведь участие в таких программах и 
фондах возможно для предприятий 
всех отраслей экономики, в том числе 
для мелких и крупных производите-
лей. 

Валентина Григорьевна высказала 
мнение, что в настоящее время в свя-
зи с кризисом есть необходимость в 
возрождении областного Центра ры-
ночных отношений и наделения его  
функцией по работе в рамках феде-
ральной программы поддержки мало-
го и среднего предпринимательства. 
Она полагает, что это даст возмож-
ность эффективной работы и бизнес-
инкубаторов, и фонда микрокредито-
вания, и венчурных фондов, и созда-
ния гарантийного фонда.

  

Как известно, в начале девянос-
тых, когда тысячи инженеров, 
врачей, учителей потеряли ра-

боту, им помогла выжить, прокормить 
семьи рыночная торговля. А  населе-
ние благодаря «челнокам» смогло 
приобрести товары по доступной це-
не. Кто-то из рыночных торговцев за 
прошедшие годы смог поднять биз-
нес до уровня  среднего и даже круп-
ного или перешел работать в совре-
менные торговые комплексы, но боль-
шинство остались торговать на рын-
ках, и этот, рыночный, сектор торгов-
ли по-прежнему остается заметным 
явлением в экономике всей России и 
нашей Орловской области. 

Что больше всего волнует много-
численную армию мелких торговцев? 
Об этом на совещании говорил пред-
приниматель, председатель обще-
ственной организации «Союз рынков 
г. Орла» Андрей Страждин. Он  сказал 
о проблемах кредитования малого 
бизнеса (стало очень трудно получить 
кредиты от банков), о чрезмерных 
проверках  на рынках со стороны кон-
тролирующих структур. В декабре, 
когда население спешит на рынок 
сделать многочисленные покупки к 
Новому году, надеясь приобрести все 
необходимое подешевле,  у предпри-
нимателей появляется хорошая воз-
можность заработать. Но как раз в это 
время на рынках почему-то наблюда-
ется наплыв проверяющих: то опера-
ция «Елка» начинается, то операция 
«Петарда», то «Контрафакт»  или ка-
кая-то другая срочная причина для 
посещения находится. А работать-то 
предпринимателям когда?

Андрей Страждин высказал также 

беспокойство предпринимателей, 
построивших всего два года назад на 
рынках города современные павильо-
ны за счет собственных средств и 
кредитов. Кое-кто из городских чи-
новников, ссылаясь на федеральный 
закон о рыночной торговле,  намекает 
торговцам, что эти павильоны будут 
сносить. И председатель «Союза рын-
ков г. Орла» с трибуны этого совеща-
ния обратился к губернатору 
Е.С. Строеву  от имени многих пред-
принимателей с просьбой внести кор-
рективы в федеральный закон, защи-
тить интересы торгующих.

А еще Андрей привел пример же-
сткой политики банков. В обществен-
ную приемную на Центральном рынке 
г. Орла обратилась предприниматель-
ница. Так как в связи с кризисом поку-
пательский спрос несколько упал, она 
не может выплачивать банку ежеме-
сячно по 7 тыс. рублей за кредит. Ей 
по силам отдавать по 5 тысяч. Но банк 
никак не хочет пойти навстречу. 
Страждин предложил, учитывая ны-
нешнюю ситуацию, разработать ме-
ханизм временной отсрочки плате-
жей для малого бизнеса по всем ви-
дам кредитов.  Трудно сказать, как на 
это предложение отреагируют банки, 
но  более внимательно и понимающе 
относиться к проблемам малого биз-
неса они обязаны. Руководитель «Со-
юза рынков г. Орла» предложил также 
ввести   мораторий на штрафы в слу-
чае отсутствия у предпринимателей 
на рынках кассовых аппаратов, ведь 
они платят фиксированную сумму 
единого налога на вмененный доход 
независимо от того, на сколько руб-
лей наторговали вчера или сегодня.

Выслушав это выступление, Егор 
Семенович Строев обратился к руко-
водству управления Центробанка по 
Орловской области: «Нужно бить во 
все колокола, чтобы банковские кре-
диты помогали предпринимателям 
развивать бизнес, а не ломали его».  
Напомнил руководству УВД, что есть 
приказ министра МВД Нургалиева «не 
кошмарить» бизнес.

Председатель Орловского го-
родского Совета народных де-
путатов  В.И. Уваров отметил на 

совещании, что в условиях финансо-
вого и экономического кризиса зада-
чи муниципальной власти стали еще 
шире и сложнее. Одна из них — под-
держка субъектов малого и среднего 
бизнеса. В г. Орле сейчас ускорено 
формирование перечней помещений, 
находящихся в государственной и му-
ниципальной собственности, которые 
будут предоставляться в аренду ма-
лому и среднему бизнесу, определя-
ются условия выкупа площадей на 
льготных условиях. 

В городе составлен реестр поме-
щений, подлежащих сдаче в аренду, 
право на заключение договора арен-
ды предоставляется посредством 
аукционов. На сегодня с субъектами 
малого предпринимательства заклю-
чено 585 договоров аренды помеще-
ний. Сформирован перечень субъек-
тов малого и среднего бизнеса, име-
ющих преимущественное право на 
выкуп арендуемых помещений в соот-
ветствии с Федеральным законом 
№159-ФЗ. Первичным условиям это-
го федерального закона удовлетво-
ряют 308 договоров на аренду поме-
щений общей площадью около 50 тыс. 
кв. метров. 

Уже сегодня, как подчеркнул 
В.И. Уваров, в Орле малый и средний 

бизнес получил реальный доступ к ре-
гиональным и муниципальным зака-
зам. В настоящее время подавляю-
щее большинство муниципальных за-
казов выполняется субъектами мало-
го предпринимательства. Так, в 2008 
году по итогам проведения конкурсов 
с ними было заключено более 1000 
муниципальных контрактов на постав-
ку товаров, выполнение работ и ока-
зание услуг для муниципальных нужд, 
что составляет 98 % от общего коли-
чества заказов.

В.И. Уваров сообщил также, что на 
сегодня администрацией, городским 
Советом совместно с представителя-
ми регионального отделения обще-
российской общественной организа-
ции малого и среднего бизнеса «Опо-
ра России» формируется комплекс-
ная программа поддержки малого и 
среднего бизнеса. На её реализацию 
в проекте бюджета на 2009 год плани-
руется направить 5,4 млн. рублей.

Коснулся председатель Орловско-
го горсовета и торговли в областном 
центре, в том числе рыночной. Наряду 
с универсальными рынками торговля 
осуществляется на трех ярмарках вы-
ходного дня. Сейчас готовится еще 
одна площадка в Железнодорожном 
районе Орла.

Губернатор  обратил внимание  
В.И. Уварова на то, что сейчас ставит-
ся задача создания региональных ин-
дустриальных зон, площади которых 
должны предоставляться малому  
бизнесу на льготных основаниях. На 
бывшем заводе «Химтекстильмаш» 
сейчас по сути работает подобная ин-
дустриальная площадка.  И на «Про-
тоне» работают малые предприятия. 
Однако в городе есть и другие сво-

бодные площадки на заводах, кото-
рые могут стать основой для созда-
ния  региональных индустриальных  
зон для малого бизнеса. Это задача и 
для городской власти.

Благополучный предпринима-
тель, генеральный директор 
фирмы ООО «Август-91» В.А. Те-

нитилов с тревогой говорил на сове-
щании, что кризис коснулся и его биз-
неса (это торговля, производство по-
луфабрикатов, общепит). Сложилось 
так, что в октябре он должен был вер-
нуть банкам сразу пять кредитов. Он 
даже предположил, что банки знали 
заранее о возможной кризисной си-
туации, потому что выдавали только 
краткосрочные кредиты на три-шесть 
месяцев. И вот сейчас у него возникла 
серьезная проблема с  банками, он 
договаривается с поставщиками про-
дукции и благодарен своим надеж-
ным партнерам-предпринимателям. 
Тем не менее социальные обязатель-
ства выполняет: зарплату всем работ-
никам по декабрь и все налоги выпла-
тил,  продолжает принимать людей на 
работу. Кстати, 30 % коллектива — 
матери-одиночки. Проблема с креди-
тованием —  общая для всего малого 
бизнеса. По  мнению В.А. Тенитилова,  
в области нужно как можно скорее со-
здать фонд поддержки малого бизне-
са или центр регионального микрок-
редитования, которые  помогут «рас-
шить» эту острую проблему. Он ска-
зал, что необходимо  создать специ-
альную комиссию, которая будет ра-
ботать в режиме скорой помощи для 
предпринимателей.

Генеральный директор ООО «Агро-
фест-Орел» В.А. Адаменко рассказал  

об опыте создания в Орловском рай-
оне современной фермы по выращи-
ванию свиней, на которой работают 
всего три человека. Каждый месяц 
эта ферма производит свинины на 2 
млн. рублей, каждый месяц получает 
500 тысяч рублей прибыли. Губерна-
тор заметил, что если бы в советское 
время каждый колхоз производил 
столько мяса, сколько одна эта фер-
ма, то страна горя бы не знала с про-
довольствием. А если учесть, что сей-
час в России будет делаться ставка на 
производство собственных продуктов 
питания, а не на закупку мяса и проче-
го продовольствия за рубежом, то к 
опыту этой фермы все районы обла-
сти должны внимательно присмот-
реться. В каждом районе должно быть 
не менее десяти мини-ферм — поста-
вил задачу губернатор для предпри-
нимателей.

Директор ООО «Ливенская конди-
терская фабрика»  П.Е. Селин с вооду-
шевлением рассказывал на совеща-
нии о том, как развивается производ-
ство на этом небольшом предпри-
ятии. Средняя зарплата работников  
за 11 месяцев составляет около 15 
тысяч рублей. Каждый месяц выпус-
кается 600 тонн кондитерских изде-
лий, которые поставляют не только в 
разные регионы России, но даже в 
Америку. За счет собственной прибы-
ли, а также кредита (отказал один 
банк, Селин обратился в другой) при-
обретена за границей и сейчас мон-
тируется линия по производству про-
дукции, которая пока в России не вы-
пускается. «Увольнять людей — это 
большой грех», — сказал П.Е. Селин. 
И добавил, что на фабрике сейчас 
принимают дополнительно 40 чело-

век для работы  на новом производ-
стве.

Словом, предприниматели Орлов-
ской области руки не опускают. Раз-
вивают бизнес. Все они заинтересо-
ваны в том, чтобы сообща, вместе с 
властями как можно скорее преодо-
леть последствия мирового  финан-
сового кризиса. И с надеждой ждут 
принятия серьезных мер по подде-
ржке малого бизнеса, о которых гово-
рилось на совещании.

Подводя итоги совещания, Егор 
Семенович сказал, что кризис 
— это, конечно, беда, но это и 

своего рода очистительная гроза, ко-
торая проходит в летнюю погоду и на-
водит порядок. Так было всегда, так 
будет с кризисом и теперь.  Россия из 
него должна выйти еще более силь-
ной.

Но выдержит кризис тот, кто будет 
готов правильно воспринять его и 
вовремя переориентировать свою 
экономику. «Вот почему сегодня на 
совещании, — подчеркнул губерна-
тор, — мы рассматривали не столько 
беды текущего момента, сколько го-
товили психологию и сознание  руко-
водителей предприятий, как крупных, 
так и малых, к восприятию тех по-
следствий, которые могут случиться в 
результате  кризиса. Надо производ-
ства быстрее реформировать, пере-
водить на инновационный путь разви-
тия, что требует от нас Президент 
России Д.А. Медведев».

 Е.С. Строев напомнил, что в свое 
время за счет крестьян наша страна  
провела индустриализацию, построи-
ла города, подняла экономику. И не-
даром есть песня со словами: «По-

ставьте памятник деревне на Красной 
площади в Москве». Из кризисов 
1990-х годов мы вышли только благо-
даря тому, что дали простор и незави-
симость предпринимателям-«чел-
нокам».  А сегодня всем нужно понять, 
что стране  помогут  успешно спра-
виться с кризисом   предпринима-
тельские  структуры. Те предприни-
матели, кому не мешают ни прокуро-
ры, ни чиновники. Те, кто не спраши-
вают, открывать им свое дело или нет. 
Простые люди, которые берут кусок 
земли и начинают на ней работать. 
Только с их помощью можно спра-
виться с сегодняшними трудностями 
в экономике. 

«Кризис может больнее всего 
ударить по простому человеку, — 
продолжил губернатор. — И всем 
нам нужно думать, как защитить это-
го человека. Вот почему создание 
фондов поддержки пред прини-
матель ства — это прямое требова-
ние президента Д.А. Медведева. Это 
прямая обязанность органов власти 
— региональных, местных. В бли-
жайшее время для пополнения этих 
фондов будут выделены федераль-
ные средства».

Губернатор отметил и важность со-
здания промышленных площадок, где 
можно будет развернуть малый биз-
нес, образовать новые предприятия. 
Обращаясь к участникам совещания, 
Егор Семенович сказал: «Считайте 
святым долгом защищать человека, 
который пришел на рынок продать 
мясо или другую свою продукцию».

Он подчеркнул, что мы будем раз-
вивать экономику  своей страны, сво-
ей области за счет  малого предпри-
нимательства, личных подворий. И в 
то же время поддерживать крупное 
промышленное производство, строи-
тельный  комплекс, продолжать наци-
ональные программы. «И ни в коем 
случае, — сказал Егор Семенович, — 
не допускать сокращения рабочих 
мест. Тем более что 75 % продукции, 
произведенной в Орловской области, 
имеют рынки сбыта». 

Кстати, на совещании резкой кри-
тике губернатора было подвергнуто 
руководство ЗАО «Орлэкс», на кото-
ром было сокращено более 300 ра-
ботников и где сейчас образовалась 
солидная задолженность по выплате 
зарплаты. Е.С. Строев попросил проку-
ратуру заняться этим предприятием.  
И зам. прокурора области В.П. Опаль-
ков ответил, что они уже работают по 
этому поводу с «Орлэксом».

Обратившись к руководителям ор-
ганов власти городов и районов обла-
сти, Егор Семенович  попросил их 
рассмотреть эти вопросы в муници-
пальных образованиях — это раз. Оп-
ределиться с динамикой роста  коли-
чества малых предприятий — это два. 
Создать в каждом районе по десять 
малых ферм по производству свини-
ны и говядины — это три. Решить воп-
росы с участием в финансировании 
по микрокредитованию — четыре. А 
главное — вселить веру в людей,  что 
все трудности вместе мы обязательно 
преодолеем. Областная, местные 
власти будут неуклонно продолжать 
политику социальной защиты граж-
дан. Для этого есть и мудрость, и вы-
держка, и возможности. «Я верю, что 
с этим кризисом мы достойно спра-
вимся», — сказал в завершение гу-
бернатор.

Людмила СТАВЦЕВА.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Как реально поддержать малый бизнес?

Лучшая доярка ТНВ «Малиновское» И.А. Солодилова 

с главным помощником на ферме — сыном Артемом.

Согласно Федеральному закону от 26 ноября 2008 года 
№ 224-ФЗ «О внесении изменений в часть первую, часть 
вторую Налогового кодекса Российской Федерации и отде-
льные законодательные акты Российской Федерации» субъ-
ектам Российской Федерации предоставлено право снижать 
с 15 до 5 процентов ставку налога, уплачиваемого в связи с 
применением упрощенной системы налогообложения, для 
отдельных категорий налогоплательщиков, выбравших объ-
ектом налогообложения «Доходы, уменьшенные на величину 
расходов».

По поручению губернатора области Е.С. Строева, выска-
занному им 8 декабря 2008 года на областном совещании по 
вопросам развития малого и среднего предпринимательс-
тва, в настоящее время ведется подготовка проекта закона 
Орловской области о снижении ставки налога для субъектов 
малого предпринимательства. Этот документ планируется 
рассмотреть на сессии областного Совета народных депута-
тов 18 декабря текущего года.

В этой связи налогоплательщики, использующие упро-
щенную систему налогообложения и применяющие объект 
налогообложения «Доходы», могут воспользоваться правом, 
предоставленным им Федеральным законом от 24 ноября 
2008 года № 208-ФЗ «О внесении изменения в статью 346.14 
части второй Налогового кодекса Российской Федерации, 
предусматривающим возможность ежегодной смены вида 
налогообложения, и перейти с 2009 года на объект налого-
обложения «Доходы минус расходы».

В соответствии с требованиями федерального налогового 
законодательства желающим перейти на данный вид налого-
обложения необходимо сдать соответствующие документы в 
налоговые органы до 20 декабря 2008 года.
Управление внешнеэкономических и межрегиональных 

связей, инвестиционной деятельности и развития 

предпринимательства департамента экономической 

политики Орловской области.

Вниманию 
предпринимателей


